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Verbale del Comitato Esecutivo del 28 luglio 2017 

 

L’anno duemiladiciassette, addì 28 luglio 2017, alle ore 10:00, nella sala Consiglio della 

Provincia del VCO – via dell’Industria 25, I° Piano Verbania Fondotoce, convocato con 

avviso del 12/07/2017 prot. n. 878/2017 e nota prot. n. 896 del 17/07/2017 si è riunito il 

Comitato Esecutivo dell’Ambito Territoriale Ottimale, per la trattazione del seguente ordine 

del giorno: 

1. Incremento del livello medio di investimenti e adeguamento dei rispettivi piani 

economici finanziari, valutazione dei riflessi sulle gestioni esistenti. Determinazioni 

ed eventuali deliberazioni conseguenti; 

2. Fondi ATO Unioni Montane. DGR 32-5209 del 19.06.2017 riguardante la 

“destinazione dei fondi per l’attuazione di specifici interventi connessi alla tutela e 

alla produzione delle risorse idriche e delle attività di sistemazione idrogeologica del 

territorio montano ai sensi dell’art.8, co.4, della l.r. 13/1997”; 

3. Fondi Unioni Montane – Esame degli elenchi annuali degli interventi presentati per 

l’ammissione al finanziamento ai sensi della DGR 32-5209.  

4. Definizione delle opere aggiuntive di infrastrutturazione del SII a favore del territorio 

montano nella misura fino al 2% dei ricavi da tariffa per l’annualità 2016. 

Determinazioni ed eventuali deliberazioni conseguenti. 

5. Approfondimento delle problematiche inerenti i ripristini degli asfalti a seguito di 

interventi di manutenzione.  

6. Varie ed eventuali 

 

Per il Comitato Esecutivo risultano presenti: 

MATTEO BESOZZI (Presidente della Conferenza d’Ambito) 

GIUSEPPE CREMONA (rappresentante Provincia di Novara) 

GUALTIERO PASTORE (Rappresentante B.T.O. n°6 – Media Agogna)  

FEDERICO BINATTI (Rappresentante B.T.O. n°9 – Ovest Ticino) 

FRANCO MARZOCCA - delegato (B.T.O. n°8 – Novara) 

FILIPPO CIGALA FULGOSI delegato (Rappresentante Unione Montana Valli dell’Ossola) 

CLAUDIO PIZZI - delegato (Presidente Unione Montana del Cusio e del Mottarone) 

 

Risultano assenti i sig.ri, STEFANO COSTA (Vicepresidente della Conferenza d’Ambito), 

SILVIA MARCHIONINI - (B.T.O. n°10 – Verbania), PATRIZIA QUATTRONE 

(Commissario Regionale). 

 

Partecipa inoltre l’ing. Paolo Cerruti, Direttore dell’Autorità d’Ambito. 
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Il Presidente, constatato il raggiungimento del numero legale, da lettura del primo punto 

all’ordine del giorno: 

1. Incremento del livello medio di investimenti e adeguamento dei rispettivi piani 

economici finanziari, valutazione dei riflessi sulle gestioni esistenti. Determinazioni 

ed eventuali deliberazioni conseguenti; 

richiamando quanto già ragionato nella precedente seduta. In particolare chiarisce che 

l’ulteriore fabbisogno di investimenti sul territorio deriva sia dall’ampliamento del perimetro 

servito in capo al Gestore che da una reale necessità di nuovi e ingenti investimenti finalizzati 

a rinnovare le infrastrutture idriche nonché al superamento dell’attuale carenza 

infrastrutturale.  

Il Direttore, chiamato ad intervenire, chiarisce che tale scenario necessita di risorse finanziarie 

aggiuntive rispetto alla pianificazione precedente che la tariffa, da sola, non riesce a sostenere. 

Resta dunque evidente la necessità di attivare, in fase di aggiornamento tariffario per il 

biennio 2018-2019, adeguate misure straordinarie necessarie al raggiungimento di opportuni 

livelli di investimento garantendo il mantenimento dell’equilibrio economico finanziario. 

Il Direttore informa cha a livello nazionale l’incidenza media degli investimenti programmati 

(2014-2017) si attesta poco sopra i 40 €/ab. Il grado di attuazione degli investimenti realizzati 

da Acqua Novara.VCO, nel corso del 2016, corrisponde a circa 31 €/ab mentre quelli 

realizzati da Idrablu, nel corso del 2016, corrisponde a circa 21 €/ab. 

Come già chiarito, la scadenza delle gestioni al 31.12.2026 rende estremamente complesso 

attrarre e sostenere i finanziamenti necessari all’esecuzione di un nuovo e migliorato piano 

degli investimenti. 

La conclusione dei necessari contratti di finanziamento, al fine di consentire la realizzazione 

del programma degli investimenti, prosegue il Direttore, risulta di esclusiva competenza del 

gestore. Tuttavia anche l’Autorità d’Ambito concorre a perseguire il raggiungimento e 

mantenimento dell'equilibrio economico-finanziario in base agli strumenti previsti dalla 

normativa vigente in materia nonché dalla regolazione tariffaria dell'AEEGSI. 

La legge di stabilità 2015 prevede, a fronte di nuovi e ingenti investimenti connessi a processi 

di aggregazione dei soggetti gestori all’interno dell’ambito, la possibilità di estendere la 

durata dell’affidamento nella misura necessaria per ristabilire l’equilibrio economico-

finanziario atteso al momento della concessione.  

Tale previsione deve tuttavia tener conto del principio di unicità della gestione reintrodotto 

dal decreto “Sblocca Italia” e richiamato all’art. 147 del D.Lgs.152/2006 

In relazione a quanto evidenziato occorre dunque accertare quale scelta possa maggiormente 

garantire il raggiungimento degli obiettivi segnalati. 

Segue una approfondita ed attenta valutazione dalla quale emerge una unanime condivisione 

circa la necessità di adeguare il fabbisogno di investimenti rispetto alle effettive esigenze, 

anche avvalendosi, tra le possibili misure, dell'aggiornamento del termine di scadenza.  

 

Il Presidente dà lettura quindi del secondo punto all’ordine del giorno: 

2. Fondi ATO Unioni Montane. DGR 32-5209 del 19.06.2017 riguardante la 

“destinazione dei fondi per l’attuazione di specifici interventi connessi alla tutela e alla 

produzione delle risorse idriche e delle attività di sistemazione idrogeologica del territorio 

montano ai sensi dell’art.8, co.4, della l.r. 13/1997”; 
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Il Direttore informa i presenti che con DGR 32-5209 del 19.06.2017 la Regione Piemonte ha 

recentemente approvato la nuova Disciplina riguardante l’utilizzo dei fondi ATO ai sensi 

dell’art.8, co.4, della l.r. 13/1997. Il documento risulta quello già approvato dall’Assemblea 

Regionale dell’Ambiente ed illustrato nella seduta del Comitato Esecutivo del 26 giugno u.s. 

I presenti concordano nel sottoporre tale documento alla Conferenza d’Ambito per la 

necessaria approvazione. 

 

Il Presidente dà lettura quindi del terzo punto all’ordine del giorno: 

Fondi Unioni Montane – Esame degli elenchi annuali degli interventi presentati per 

l’ammissione al finanziamento ai sensi della DGR 32-5209.  

informando che tale punto sarà trattato successivamente per consentire alle Unioni Montane la 

predisposizione degli elenchi degli interventi come richiesti dalle nuove linee guida regionali. 

I presenti ne prendono atto.  

Il Presidente dà lettura quindi del quarto punto all’ordine del giorno: 

4. Definizione delle opere aggiuntive di infrastrutturazione del SII a favore del territorio 

montano nella misura fino al 2% dei ricavi da tariffa per l’annualità 2016. Determinazioni ed 

eventuali deliberazioni conseguenti. 

Il Presidente Besozzi informa i presenti che la definizione delle opere aggiuntive al PdI a 

favore del territorio montano risulta in attuazione a quanto già definito dall’accordo approvato 

dalla Conferenza d’Ambito con atto n.240 del 15.11.2016 e condiviso con tutti i rappresentati 

delle Unioni Montane del territorio. 

I presenti ne prendono atto concordano nel sottoporre tale programmazione alla Conferenza 

d’Ambito per la necessaria approvazione. 

 

Il Presidente considerata l'ora propone di trattare i restanti punti all’ordine: 

5. Approfondimento delle problematiche inerenti i ripristini degli asfalti a seguito di 

interventi di manutenzione.  

6. Varie ed eventuali 

in sede di Conferenza d’Ambito considerata la convocazione della stessa in data odierna a 

partire dalle ore 11.00.  

Constatato che nessuno si oppone a tale proposta dichiara chiusa la seduta alle ore 11:00. 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

IL DIRETTORE 

DELL’AUTORITÀ D’AMBITO 

Firmato digitalmente 

(Paolo Cerruti) 

IL PRESIDENTE 

DELL’AUTORITÀ D’AMBITO 

Firmato digitalmente 

(Matteo Besozzi) 
  


